

25/03/2014 - Comunidad Valenciana

El CECOVA destaca “el papel de Enfermería en la concienciación para la donación de órganos y el incremento de los trasplantes”

Con motivo del Día Nacional de los Trasplantes, que se celebra mañana miércoles día 26, el Consejo de Enfermería de la Comunitat Valenciana (CECOVA) y los colegios de Enfermería de Alicante, Castellón y Valencia destacaron hoy "el protagonismo de los profesionales de Enfermería en el proceso de donación de órganos y la importancia de la concienciación de los familiares de los pacientes que fallecen para lograr un incremento en las cifras de trasplantes".

La Organización Colegial Autónoma de Enfermería de la Comunitat Valenciana explicó que "las enfermeras son, en muchas ocasiones, los profesionales sanitarios encargados de gestionar con los familiares de los pacientes fallecidos las donaciones de órganos" y recordó que "la clave del éxito reside la cercanía al paciente y el calor humano de los profesionales de Enfermería en la atención a los propios pacientes y a sus familiares más allegados, que son los que facilitan la donación en caso de fallecimiento".

Desde mismo modo, desde el CECOVA y los colegios de Enfermería de la Comunitat Valenciana destacaron la importancia de la figura del coordinador hospitalario de trasplantes, que es el profesional sanitario encargado de localizar a los potenciales donantes, hacer las pruebas pertinentes para descartar o diagnosticar la muerte encefálica de los mismos, informar a los familiares y conseguir los preceptivos permisos, y avisa al equipo que interviene, para que, tras la autorización de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT), se ponga en marcha el proceso de donación.

Los hospitales de la Comunitat Valenciana practicaron 410 trasplantes en 2013, el 2% más que el año anterior cuando se realizaron 403 operaciones de estas características. El éxito de esta actividad fue posible gracias a 180 donantes (9 vivos y 171 fallecidos). Por provincias, en Castellón se registraron 18 donantes, en Valencia 68 y en Alicante 94. Además, en 2013 se alcanzaron cifras históricas en trasplantes renales, con 237 intervenciones, y hepáticos con 126.